

FRENTE POLÍTICOS

1. Tren a futuro. **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, lanza un proyecto ambicioso, el tren México-Querétaro. Estará listo para 2029, con 224 kilómetros y una velocidad de 160 km/h. El tren promete reducir el tiempo de viaje a sólo una hora y 25 minutos. Lo construirá el Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles, de la Sedena, asegurando un enfoque técnico militar. Mientras tanto, el gobierno de Querétaro, encabezado por **Mauricio Kuri**, ve en este tren una oportunidad para detonar inversiones y fortalecer el turismo. **Sheinbaum** se anota otro punto en su escenario de continuidad y modernización. En promesas vamos bien... A darle.

2. Coordinación en marcha. **Claudia Sheinbaum**, presidenta de México, acompañada de **Delfina Gómez**, gobernadora del Edomex, se reunió con alcaldes mexiquenses para reforzar la colaboración entre los tres niveles de gobierno. El encuentro, que contó con figuras clave como **Rosa Icela Rodríguez**, busca impulsar el bienestar de la zona oriente del Edomex, una región que históricamente ha enfrentado rezagos. El trabajo conjunto de altos funcionarios federales con **Delfina Gómez** demuestra que la agenda de desarrollo sigue siendo prioridad para ambas. Un paso firme hacia el futuro.

3. Sorpresita. El Poder Judicial vuelve a ser protagonista, esta vez con el sorteo de plazas que deja fuera a más de 700 magistrados y jueces, entre ellos a figuras como **Indalfer Infante** y **Constancio Carrasco Daza**, exmagistrados del Tribunal Electoral, y **Felipe de Jesús Delgadillo Padierna**, conocido por encarcelar a **Rosario Robles Dolores Padierna**, vicepresidenta de la Cámara de Diputados, ni pestaña ante la caída de su sobrino. Mientras tanto, las elecciones judiciales de 2025 están a la vuelta, y muchos sospechan que la limpieza de críticos sólo beneficia a quienes están en el poder. Sólo los ingenuos creerían que aquí se juega limpio.

4. Turbo legislativo. El Senado, con Morena y **Gerardo Fernández Noroña** al volante, pisó el acelerador para dismantelar la reforma energética de **Enrique Peña Nieto**. La CFE y Pemex dejarán de ser empresas productivas del Estado para volver a ser meras empresas del Estado. Un cambio con la visión de soberanía energética de la 4T, aunque muchos críticos ven en esto un regreso al pasado. Pero no sólo va de petróleo y electricidad: también se reactiva el transporte ferroviario de pasajeros. Es decir, el Estado no quiere sólo energía, sino también los trenes. El mensaje es que a la 4T nadie la frena. Desmiéntanlo.

5. Maniobra desesperada. El PRI, a través de **Claudia Anaya**, se apresuró a aclarar que no le dio quórum a Morena, que lidera **Luisa María Alcalde**, para el polémico cese de jueces y magistrados por tómbola. Según ellos, llegaron sólo para votar en contra y "vigilar" que no hubiera trampa, aunque su presencia fue una estrategia calculada. Morena y aliados, con 66 senadores, ya habían arrancado la sesión sin el PAN ni MC, dejando a los priistas entre la espada y la pared. El sorteo destituyó a 711 juzgadores, mientras el PRI intenta lavarse las manos. ¿Auditores de papel o cómplices silenciosos?

